

Tour autour le vieux couvent de Herzebrock

Proposé par « Heimatverein Herzebrock » (association régional de Herzebrock)

www.heimatverein-herzebrock.de

1. Maison de l'assemblée conventuelle, l'abbaye, bâtiments de l'ancien cloître

Le couvent de Herzebrock fut fondé en 860 et hébergeait une communauté de religieuses chanoines. En 1208, il fut transformée en couvent bénédictin. Suite à la sécularisation, le couvent fut dissout en 1803. Depuis, le bâtiment est la propriété du comte de Bentheim-Tecklenburg (Rheda).

2. St. Nepomuk (Saint de ponts)

On présume que la statue (18^e siècle) se trouvait à l'origine sur le pont traversant le fossé et menant à la « maison de porte ».

3. Presbytère

La maison fut construite par l'abbesse Anna Magdalena von Schüren (1662 à 1723) et terminée en 1712.

4. Dalle funéraire de l'abbesse Anna von Ascheberg

Pendant son mandat, elle résista fermement aux tentatives de réforme afin que le couvent reste catholique. La dalle fut restaurée en 1938 et intégrée au mur extérieur de l'église.

5. Dalles funéraires

Ces dalles nous rappellent que la place de l'église servait de cimetière jusqu'en 1878.

6. Groupe de crucifixion

Cette sculpture a été faite en pierre de sable de Baumberg par le sculpteur J. W. Gröninger de Münster. La croix, sous forme de tronc ramifié, symbolise la mort comme réalité de la vie. Au-dessous, la mère divine Marie, à gauche, Marie-Madelaine et à droite, Jean.

7. Eglise paroissiale et du couvent St. Christine

La nef centrale fut érigée en 1474 et 1975 sur deux constructions plus anciennes. Le clocher roman date de 1200 environ. L'entrée par le clocher est ouverte chaque jour jusqu'à 18 heures.

8. Aile ouest du couvent

Elle fut construite en 1520 pour les sœurs laïques du couvent et sert de centre paroissial catholique depuis 1984.

9. Puits

Ici se trouvait la laverie du couvent.

10. Cloître de style gothique flamboyant

Il ne reste qu'une petite partie du cloître datant de 1474. A l'intérieur se trouvait le cimetière des religieuses.

11. Jardin du couvent et sa roseraie

Le jardin fut réaménagé en 2005, d'après d'anciens plans.

12. Calvaire de style gothique flamboyant

Il fut construit avec des éléments de la sacristie de l'époque gothique flamboyant.

13. Pilier

Les deux piliers sont les restes d'une maison porte qui fut démolie au milieu du 19^e siècle.

Tour des bâtiments historiques à Herzebrock

Proposé par l'association régional de Herzebrock « Heimatverein Herzebrock »
www.heimatverein-herzebrock.de

1. Chapelle baroque

En 1661, Heinrich Lördemann, secrétaire du couvent, fit don d'une chapelle de passage située sur le terrain du couvent. En 1901, elle fut transformée et servit de chapelle pour l'hôpital. En 2002, elle fut reliée à la maison de retraite médicalisée récemment construite.

2. Ancienne Mairie

Le bâtiment fut érigé en 1900 pour abriter l'administration des communautés de Herzebrock, Clarholz et Lette. Suite au déménagement des locaux municipaux fait en 1998, le bâtiment sert désormais d'immeuble d'habitation.

3. Chapelle située face à la maison natale de Carl Miele

Carl Miele érigea cette chapelle en 1888, face à la maison où il naquit en 1869.

4. Château de Möhler

Le château, de style renaissance et datant de 1549, est aujourd'hui une propriété privée. On peut visiter le jardin sur autorisation.

5. Bâtiment industriel

Carl Miele acheta en 1898 l'ancien moulin à vapeur et l'ancienne scierie pour y fabriquer des centrifugeuses à lait et des machines à laver.

Lorsque le bâtiment fut acheté par Paul Craemer en 1912, il fut transformé en usine pour presser, poinçonner et marteler le métal.

En 1983, Johannes Lübbering acheta le bâtiment qui servira à fabriquer des pièces d'équipement pour l'industrie automobile et aéronautique.

6. La maison de Caspar von Zumbusch

L'ancienne poste est la maison natale du sculpteur Caspar Ritter von Zumbusch (1830-1915). Carl Miele acheta la maison en 1894 pour y vivre et installer des bureaux.

A son tour, Paul Craemer acquit cette maison en 1912. Depuis 1980, elle sert de maison d'hôtes pour l'entreprise Craemer.

7. Bâtiment Municipal

La municipalité logea dans ce bâtiment de 1851 à 1900. En 1895, Carl Miele transforma le bâtiment en commerce pour matériaux de construction et en quincaillerie. Il fut acheté en 1905 par Heinrich Sieweke.

8. « Maison Porte » (« Dat Brüggenhous »)

Cette « maison porte » fut construite par Heinrich Zubrüggen et servait de passage pour accéder à la place de l'église.

9. Eglise protestante

L'église protestante fut érigée en 1956.

Une maison paroissiale y fut rattachée en 1977.

----- Parcours : 4,7 km

----- Parcours supplémentaire au château à Möhler : 6 km (aller et retour)